

LOS TRABAJADORES DE LA MADERA PARA ENFRENTARLOS A LA PATRONAL

EL OBRERO MADERERO

ORGANO DEL SINDICATO UNICO DE OBREROS EN MADERA Y ANEXOS

Proletarios de todos los países, uníos!

Secretaría: Rivadavia 3065 · U. T. 02-6438 (Mitre) Adherido a la C. G. T. y F. N. O. M.

Año III

1° DE ENERO DE 1937

N° 13

CORREO ARGENTINO

POSTE PAGADO

Concesión N° 11452

NUESTRA TAREA PRINCIPAL

La situación actual por que atraviesa nuestro gremio en general, nos obliga a prestar una atención especial para analizar la misma y sacar las conclusiones necesarias, tendientes a salir de ella por el camino que nos lleve al asentamiento de nuestras conquistas, a extenderlas a todos los talleres y ramas que aun nos las disfrutaran.

Pese a las reiteradas y nunca suspendidas maniobras patronales, hemos logrado pasar ya más de un año de nuestra última huelga manteniendo las condiciones que habíamos establecido, si bien debemos manifestarlo hemos tenido algunos puntos débiles y algunas pérdidas parciales; casas como Malkes, Strubich y otras han quedado al margen de la organización, si bien hemos logrado atraer otras casas de importancia, de diferentes ramas, como Cuatraro, Lutet, Bizza, Dauria, etc., no obstante actualmente seguimos manteniendo las condiciones que habíamos impuesto en la mayoría de aquellos talleres, es de notar que en los últimos tiempos han sido muchísimas las cargas patronales tendientes a desbaratar estas conquistas y en especial modo para rebajarnos los salarios.

Es claro que aparejado a la rebaja de salarios viene por lo general la pérdida de las condiciones de trabajo, pero fundamentalmente este es el argumento patronal, este es su motivo principal de maniobra y que desgraciadamente encuentra algunas veces adeptos en algunos obreros, que aprendidos por la situación angustiosa en que los coloca varios meses de poco trabajo, recogen el argumento patronal y la falsa promesa de más trabajo a cambio de la rebaja del salario.

Es evidente que si no tratamos de buscar una solución de carácter general para esta situación general en el gremio, nos veremos obligados a defendernos cada día de nuevos golpes y zarpazos patronales que finalmente nos llevarán a la deriva y a la pérdida de nuestras mejoras logradas tras cruenta lucha.

La solución de este estado de cosas está en la forma de encontrarle solución general al problema, una solución que nos permita pasar a una contraofensiva, y esta contraofensiva no puede ser otra que un esfuerzo consciente de nuestra parte para extender las conquistas a todos los talleres que no las tienen, **REGANDO POR LA CONSECUENCIA DE UN CONTRATO COLECTIVO CON TODA LA PATRONAL DE LA INDUSTRIA EN SU CONJUNTO.**

Pues está visto que una de las principales causas argüidas por los patronos (que tiene en parte su base real) es la del bolicheaje y de las casas desorganizadas. Para nosotros debe ser claro que mientras haya una parte del gremio, su pongamos la mitad trabajando en condiciones con la organización y la otra mitad desorganizada y con salarios y jor-

nadas peores, habrá siempre una situación de mayor tirantez y de permanente peligro para nuestras condiciones de trabajo.

Nuestra perspectiva debe ser la de comenzar desde ya una gran campaña de movilización de todos los trabajadores madereros, mítines, conferencias, reuniones de personales, etc., es decir, impulsar una gran campaña que nos dé por resultado la preparación de las condiciones para lanzarnos a una lucha de carácter general en el año que comienza, cuya signa y preocupación central será: **EXTENDER NUESTRAS CONQUISTAS A TODOS LOS TALLERES DESORGANIZADOS Y ESTABLECER UN CONTRATO CONVENIO COLECTIVO CON TODA LA PATRONAL EN SU CONJUNTO.**

Es decir, camaradas, que aun tenemos las condiciones en el Sindicato para poder pesar fuertemente desde ya para la consecución de ese convenio. Si no emprendemos de inmediato esta labor, si descuidamos nuestra tarea y dejamos lugar a las luchas intestinas, mañana será tarde y cuando nos acordemos habremos ya perdido nuestras conquistas y nuevamente deberemos organizar una lucha para reconquistar lo perdido, mientras que ahora la lucha sería para asentar y extender lo que tenemos, dándole unas bases de mejoramiento y de seguridad que permitan al obrero de nuestra industria un poco más de felicidad en este mundo de miseria.

Hay que recoger, pues, las palabras de la G. Administrativa, pasando por encima de aquel camarada que no interpretando la necesidad y los intereses colectivos y permanentes del gremio trate de realizar obra oscura y derrotista. Una sola tarea, un solo deber: Trabajar para preparar a todo el gremio en el camino que de seguridad a las 40 horas y todas nuestras conquistas y extenderlas a los millares de obreros desorganizados.

Urge comenzar esta labor, hoy estamos aún a tiempo de realizarla, mañana quizá ya sea tarde y no sólo porque habremos perdido nuestras conquistas en la mayoría de los talleres que actualmente controlamos sino también porque es evidente el avance de la reacción, que no sólo se conforma ahora con el cierre de los locales, las detenciones y trabas, etc., sino que está tratando una ley fascista que permitirá tranquilamente la destrucción de todas las organizaciones obreras y el desarrollo sin límites de toda la política hambreadora de la patronal.

Luchar ahora por nuestras mejoras es reforzar la lucha contra la ley de represión al comunismo, que encierra hambre y muerte para la clase obrera; ampliando los cuadros de nuestra organización, asentando y ampliando nuestras conquistas, estaremos más fuertes para luchar contra el avance del fascismo, y daremos nuevos bríos y ánimos a la clase trabajadora en general.

POR NUESTRO PAN, POR NUESTROS SALARIOS, POR NUESTRA LIBERTAD, PREPAREMONOS PARA UNA NUEVA LUCHA GENERAL DEL GREMIO.



AZIA FUE DEPORTADO

OTRO BRUTAL ZARPAZO DE LA REACCION CONTRA NUESTRA ORGANIZACION

El jueves 17 de Diciembre, a bordo del vapor "Pulaski" fué deportado el compañero Abraham Azia, joven activista de nuestra organización, que fuera detenido un mes antes mientras concurría a la casa de unos compañeros con el objeto de salir para pasar un día en el río.

Realizamos todas las gestiones que estuvieron al alcance nuestro; tomé intervención la C. G. T., dirigiéndole al ministro del Interior; tomé arte también el doctor Arango, diputado radical y el diputado socialista Lamesa, pero no obstante todas las protestas y la evidencia de la injusticia que se cometía, se deportó a este compañero, joven de 23 años.

Es esta una injusticia que hace cesar los nervios de rabia, pero que debe motivarnos la necesidad de reforzar nuestros cuadros y la lucha para lograr la derogación de todas estas leyes bárbaras y antihumanas.

ASAMBLEA DEL GREMIO

Invitamos a todos los camaradas asociados de la organización de todas las ramas y especialidades a concurrir a esta importante asamblea general (continuación de la anterior) de socios que se efectuará el día

VIERNES 8 DE ENERO A LAS 20 HORAS

en el Salón Garibaldi, SARMIENTO 2419

Para continuar tratando los siguientes puntos de la

ORDEN DEL DIA:

- 2° Aprobación de los balances de junio y julio y consideración de los balances de agosto y septiembre.
- 3° Congreso de la F. N. de la Construcción.
- 4° Empleados a sueldo de la organización (debiendo nombrarse uno en reemplazo del compañero Rafael Giler, que terminó el año y confirmar el nombramiento de Pesano y Polinelli.
- 5° Elección de 7 miembros titulares de C. A. y 8 suplentes, en reemplazo de Rafael Giler (prosecretario 1°), Rubén Redak (contador), Miguel Pelechía (prosecretario) y Juan Risso, Manuel Montegudo, Luis Fernández y Herminio Carone (padre), vocales.

Para poder entrar al salón cada socio deberá concurrir muniendo de su correspondiente carnet en condiciones estatutarias

LOS TERRORISTAS CONTRA LOS RESOS

Risso, Tenelhaus, Dopazo, Vargas, Marachuk, Según

Elegir en libertad, salida al gremio

En As. 21 de Nov. de 1938. Edici6n camarada Poma.

Habiendo recobrado mi libertad... el gremio de mi sindicato...

A la vez que el gremio... me he formado, con las seguridades...

Reciban, pues, mis saludos fraternos de revolucionario...

En los últimos tiempos ha reanudado la reacci6n contra los militantes de nuestra organizaci6n...

Una vez es la Secci6n Especial, otra la Comisi6n Seccional, otra el Orden Social...

QUIENES SON LOS DETENIDOS

Juan Risso: Miembro de C. A. detenido hace dos semanas...

Ignis Vargas: Este camarada activista de M6lano...

Antonio M6lano: Este camarada fue sacado de su domicilio...

Antonio Seg6n: Este camarada es secretario del Sindicato de Azucareros...

Nuestra organizaci6n ha venido deteniendo todos los l6mites...

Una vez m6s ha sido denunciado el voluntario reclamando la libertad...

Y... s6n las piruetas

Los "terribles" argumentos de la "Comisi6n de la C. A. que se le acusa y traidorales los 60 horas semanales...

Y... Salid a luz...

"Hace mucho tiempo que amarrado a la C. A. de que se le castigan las claras manifestaciones p6blicas...

En definitiva el globo se grande, como se grande la incapacidad del firme...

El que queria poner "orden" en nuestra asamblea

En la 6ltima asamblea del gremio, que debid ser levantada al poco rato de iniciada...

Se levanta la asamblea y éste, que fué detenido, sale a las pocas horas en libertad...

Desesperados

Hace un a6o justamente que la apoyo a la Junta C. A. indignada desde ese momento a toda labor dentro del sindicato...

Decian en aquel entonces que querian dejar sola a la C. A. para demostrar la incapacidad p6blica...

Secretaria propia, 50 por ciento de divisi6n

Pese a todo el malabarrismo de que nos capotea de realizar... a todos los juegos y declaraciones...

Y no busquemos otros aspectos como sindicatos que ser con nosotros el 6nico que les falta...

Lo 6nico que se lamenta es que algunos camaradas combativos que se han ido...

El 6nico que se lamenta es que algunos camaradas combativos que se han ido...

Del manifiesto de los sindicatos contra la "Ley de Represi6n al Comunismo"

EL NUESTRO SAUDAD A LA JUVENTUD ANTIFASCISTA DE MUNDO

Realidad internacional de la guerra civil espa6ola

La Juventud Socialista Unificada de Espa6a que lucha en primera linea en los frentes...

He ah6 los dos imperativos de esta hora. En la lucha de Espa6a, por ser la lucha de un pueblo...

La reacci6n internacional se ha dado cuenta inmediatamente de que representa el movimiento del pueblo espa6ol...

En nombre de ellos, nosotros, Juventudes Socialistas Unificadas de Espa6a...



Imagen de un joven, probablemente un miembro de la Juventud Socialista Unificada.

zado sobre todos los frentes de la guerra espa6ola...

Portugal, Italia, Alemania, y otros pa6as han enviado aviones...

Estas es la terrible realidad. Estas palabras nuestras no son la voz de la desesperaci6n...

vuestro, nuestro com6n derecho a la felicidad. El pueblo ruso que a trav6s circunstancias tan parecidas...

Seguid el ejemplo de Rusia. Todos en defensa de la juventud de Espa6a...

¡Comaradas! La juventud espa6ola f6cil al brazo espera de vosotros...

Abogar la voz del fascismo internacional y sus familias.

JUVENITUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS DE ESPA6A

"Apruebas estas leyes de restricci6n, se tendr6n las manos libres para continuar la pol6tica de entrega al imperialismo...

EN VEZ DE PAN, MEJORES SALARIOS, CONDICIONES DE VIDA, DE M6S LIBERTAD; SE DAR6 AL PUEBLO CARCEL, CAMPOS DE CONCENTRACION, PERSECUCION Y MUERTE.

Se busca se6alar y hacer ver al pueblo la gravedad de un supuesto "peligro comunista"...

Nosotros decimos que no existe ning6n peligro comunista, ni que el comunismo sea un peligro para el pueblo...

REVENIDO DE LA NACION APROBO LA LEY DEL ODO

La ley de represión del comunismo:

Hace ya varias semanas, al convocar el P. E. a sesiones extraordinarias al Congreso de la Nación, inició entre las cuestiones de urgente solución, por su propia vigencia, el proyecto de ley más monstruosa que registra la historia del país. Cuando sería imposible pensar en una vida para mejorar la situación de vida de las masas productoras, cuando el pueblo todo cansado ya de ver cercenadas sus libertades, cuando los trabajadores cuando ya de ver coartadas su libertad por la clase patronal con el nepotismo de las autoridades. Cuando todo lo sano y noble que hay en nuestro país pedía a gritos paz y libertad independencia económica, defensa de las leyes fundamentales sancionadas por la Constitución Nacional, en ese preciso momento es que el Poder Ejecutivo incluye en las cosas de urgencia a tratar el proyecto de ley de represión del comunismo.

Y qué paradoja, mientras en el Senado se inicia el debate, mientras el interior de la Comisión de 20 dígitos por medio de Sánchez Sorondo el político más sombrío de la actualidad, argumenta en contra la democracia, en contra el comunismo y hace el elogio del Fascismo, que en estos momentos lleva de sangre el territorio de España, que traiciona los intereses de España en beneficio de Hitler y Mussolini. También en estos días el presidente Roosevelt inaugura una gran conferencia democrática las sesiones de la Conferencia Interamericana de la Paz, y las palabras del mismo jefe de gobierno vivas, por los mismos que al siguiente día y moviéndose de lo del día anterior continúan con sus siniestros propósitos.

Este monstruoso proyecto no va dirigido únicamente contra el comunismo, sino que lleva en sí todo el zerrmen del odio que la minoría oligarquizada y fascista tiene contra el pueblo argentino; va dirigido contra las fuerzas de izquierda, contra los trabajadores y campesinos, contra los estudiantes y profesionales y en otro paso más para instalar una dictadura fascista, que pueda liquidar hasta los últimos vestigios de libertad y de justicia, para abogar todo intento de los trabajadores de ser considerados como humanos, de que se les respete el decoro a la vida.

La voz de la oposición en el Senado se hizo oír para demostrar el fondo de esta ley. Dijo Bravo que esta ley es un instrumento que necesita y es necesario para asegurar a las próximas elecciones presidenciales y para asegurar de comunistas a todo lo que sea oposición de la política.

En los mismos términos se expresó de la Torre, demostrando al denunciar el contenido del proyecto todo el taparrabo reaccionario del mismo.

Ayer fué la ley de "Amparo a la prensa" la que movilizó a toda la opinión popular, de la que también se unió Sánchez Sorondo y hoy de mañana el mismo señor Sorondo se manifiesta pro, se habrá resultado a aquel tristemente célebre proyecto mordaza a la prensa.

Para el proletariado la aprobación de esta ley significa: adios libertad, adios al salario mínimo no más respeto en los talleres, todo presenta ser condenado por la "Institución de la Paz" y la "Ley de la Construcción". Apaleamientos y asesinatos, significarán, en síntesis la violación de una era en la que el astero obrero regará el suelo del país con su sangre. Liberales y demócratas del país, significará nada de oposición; las tocará el mismo jugo que hoy en la provincia de Buenos Aires, lo que a la oficialidad no tendrá derecho a vivir. Si es médico no podrá ejercer, si es escritor no podrá escribir, si es maestro no podrá enseñar.

Tras de este programa sombrío lleva a la época de la Mazorra, debemos desde ya disponernos a luchar contra quienes se proponen nuestra libertad y nuestra vida, por nuestros padres, por nuestros hijos, por nuestro querido hogar.

La voz de la clase obrera, en el momento de la clase obrera, es el

FRAUDE, VIOLENCIAS, PERSECUCIONES, TORTURAS Y PRISIONES



Suspensión de jueces, de garantías, burla sangrienta de la Constitución y las leyes, destrucción y clausura de los sindicatos obreros; ese es el panorama fascista de la provincia de Buenos Aires.

Reacción, fascismo, persecución a los sindicatos

Traerá a la clase trabajadora esclavitud, vida cara y salarios bajos

"En nuestro país hay 200.000 tuberculosis, de los que muere 20.000 por año", acaba de denunciar el diputado nacional doctor Enrique Dickmann.

"80.000 dementes ambulaban por las ciudades argentinas sin que puedan ser hospitalizados por carecer de los medios más indispensables", afirmaba hace un año el doctor Gonzalo Busch, actual director del Hospital de las Mercedes de la capital federal.

"Existen en la Argentina 15.000 leproso, a los que no podemos, materialmente, prestar ningún favor efectivo", declaró en oportunidad reciente la señora Hericilia Casares de Blaquiere, presidenta del Patronato de Leprosos.

"Más de 2.000.000 de enfermos por males venéreas carecen de una asistencia adecuada, lo que amenaza con la total degeneración, en plazo, más o menos breve, del pueblo argentino", manifiesta la Liga Argentina de

las ciudades argentinas sin que puedan ser hospitalizados por carecer de los medios más indispensables", afirmaba hace un año el doctor Gonzalo Busch, actual director del Hospital de las Mercedes de la capital federal.

"Existen en la Argentina 15.000 leproso, a los que no podemos, materialmente, prestar ningún favor efectivo", declaró en oportunidad reciente la señora Hericilia Casares de Blaquiere, presidenta del Patronato de Leprosos.

"Más de 2.000.000 de enfermos por males venéreas carecen de una asistencia adecuada, lo que amenaza con la total degeneración, en plazo, más o menos breve, del pueblo argentino", manifiesta la Liga Argentina de

COMISION PRO AYUDA AL PROLETARIADO ESPAÑOL

Comaradas: Los trabajadores españoles esperan otro envío de dinero que en concepto de medio jornal estamos contribuyendo. Los camaradas que aún no han contribuido con el medio jornal solidario resuelto por la asamblea general, deben hacerlo de inmediato.

La voz es: ¡A contribuir de inmediato!

Con nuestra ayuda el triunfo del pueblo español será más rápido y decisivo.

La comisión atiende todos los días de 17.30 a 20 hs.

Reacciones a nuestra actividad por central continental americana

La C. T. M. de Méjico ha planteado hace bastante tiempo ante las organizaciones obreras de América, la necesidad de realizar inmediatamente todos los trabajos necesarios para dejar constituida la central obrera que agrupe a todas las organizaciones sindicales de Iudo América.

Las organizaciones obreras de la Argentina y en especial modo la C. G. T. no supieron o no quisieron valorar los propósitos de dicha proposición; urge para recoger todos el tiempo que resta para reunir el estudio acelerando los trabajos conducentes a la realización de la misma.

Y si el nuevo C. Confederar de la C. G. T. no pinta inmediatamente después de haberse constituido el estudio a todas las organizaciones del país, será necesario "una vez más salirse de las normas estatutarias por que la pasividad o incapacidad de nuestros dirigentes así lo exijen" que varios sindicatos conjuntamente citen a una reunión de todos los organismos sindicales adheridos o no para tratar y resolver el asunto.

Nosotros consideramos que existe ya una base sólida para nuestra obra, nosotros consideramos que el eje central y nuestro norte de orientación deben ser las organizaciones mexicanas; nosotros consideramos que en todos los países de América hay organismos y núcleos ya constituidos que serán factores positivos para la realización de nuestras tareas y hay que llegar inmediatamente con ellos.

Nosotros consideramos que además de las formas básicas y esenciales de las luchas mejorativas y de clases existen en nuestros países problemas que los trabajadores debemos darle solución en ellos entre otros la lucha contra el imperialismo, por la liberación nacional, contra los trusts y monopolos extranjeros.

El problema indígena y del campesinado de las tiranías y persecuciones etc etc, problemas con características propias y de muchas similitud en todos los países de América que sólo serán resueltos en forma favorable para nuestra clase a través de la acción conjunta que centremos capaces de realizar.

Y para ello es necesario e imprescindible la constitución de la central obrera de Iudo América y que todas las organizaciones den su palabra y aporten sus iniciativas y sus esfuerzos para lograrlos

Casa Monti, Sadi Carnot 942

Ha llegado a nuestro secretaría la noticia satisfactoria de que la 942 a sido construido en Sadi Carnot por el arquitecto italiano, el arquitecto del Doctor Rivero, bajo el patrocinio del Doctor F. G. Martini.

Oportunamente hemos informado que el día 27 de Enero de 1936 se produjo en la fábrica Monti un gran atropello en contra de los obreros de la sección lustre Ja del Doctor Rivero, a la explotación de contratistas llamados Juas y el Rosarino dos enemigos de nuestra organización.

A causa de aquel repentino cambio de oficiales lustradores fueron despedidos de inmediato con el fin de ocupar el puesto personal con salarios de miseria, a posterior hemos sido informados que los mencionados contratistas fueron los únicos testigos intervinientes en la autopsia en defensa de la firma Monti.

El gremio tome nota de estos hechos brevemente relatados.

De la casa Enrique Giaroli, Francisco Uruburu 39

Tengo el deber de señalar al gremio maderero otro taller de carpintería en pésimos condiciones de higiene, situado en el calle Fco. Uruburu 39.

Este explotador aparte de pagar salarios de hambre, hace trabajar a los obreros en sus obreros pisoteando todo miseria, y sendas horas, desde la obra obrera sin causas justificadas con largo tiempo de trabajo en la casa.

En consecuencia, el gremio debe tomar en cuenta y tomar medidas enérgicas contra este explotador.

Ningún obrero debe consentir trabajar en el taller de este "Sr. Giaroli" hasta tanto no se coloque en las condiciones establecidas por nuestra organización.

Se descanzo a estos hambreados y a todo el bolichaje que son causa de tantos transtornos para nuestro gremio.

La mortalidad infantil registra en la provincia de Jujuy las cifras más elevadas del país, ya según establecen las estadísticas, muere un niño, dentro de sus dos primeros años de vida, por cada cuatro. Las causas de mortalidad de la "totalidad de los transtornos imputables a la deficiente alimentación, la hereditaria, el paludismo, la tuberculosis y otras afecciones. La mayoría de los niños mueren, día, día, en el seno, siendo su proporción —terminaba el doctor Solá—, según opinión general de los médicos de la región, del 80 por ciento".

(Continuará).

Profiliaxis Social en su última memoria.

"En nuestra capital, para una población de más de 2.800.000 habitantes, no hay, en los 13 hospitales municipales, 10.000 camas. Queda no cubrirse en los hospitales del interior". señala AFORA en una de sus ediciones recientes.

"El 40 por ciento de los hombres de 20 años que el ejército llama bajo banderas todos los años, no son aptos; se hallan infectados por enfermedades, debilidad congénita, anomalías patológicas de toda índole provocadas por la desnutrición", ha dicho el senador Palacios en el Senado de la Nación, estableciendo sus cifras de acuerdo con los informes médicos del Ministerio de Guerra.

Agitativas unas, dramáticas otras, dolorosamente oblesionantes las más, se suceden las informaciones, declaraciones y denuncias que lanzan la penosa situación medicosocial en que se desarrolla el país, la indiferencia suicida de los poderes públicos frente a los términos amargos, pero ciertos, del problema.

EN EL NORTE ARGENTINO

"Puede sostenerse, sin exageración —informaba el delegado de las Aspas de Medicina Militar, doctor Solá, en noviembre 1932—, que en el extremo noroeste argentino, especialmente en la Puna de Jujuy y territorio de los Andes, se registra una explotación salvaje que marcha a paso rápido. En efecto, se confabulan en el Altiplano, para degradar al factor humano, las mortales condiciones de vida, el alcoholismo, el coquehanismo, sumándose a sus efectos perniciosos el paludismo, la consanguinidad, la tuberculosis y el bocio endémico. La miseria que se debate la población indígena punecia —agregaba el doctor Solá— ofrece carceles inhumanas, cuando de todo lo necesario. La forma primitiva que cohabitaban en sus casuchas desconcierta, costando convencerse de que una nación civilizada se arroja al abismo, en el seno de un vasto territorio gente cuya vida es miserable ostra entre la mas grave promiscuidad y la pobreza más abrutida".

Considerada después el doctor Solá el estado social de la región, y añadía:

"La mortalidad infantil registra en la provincia de Jujuy las cifras más elevadas del país, ya según establecen las estadísticas, muere un niño, dentro de sus dos primeros años de vida, por cada cuatro. Las causas de mortalidad de la "totalidad de los transtornos imputables a la deficiente alimentación, la hereditaria, el paludismo, la tuberculosis y otras afecciones. La mayoría de los niños mueren, día, día, en el seno, siendo su proporción —terminaba el doctor Solá—, según opinión general de los médicos de la región, del 80 por ciento".

(Continuará).

